
 
令和６年 第１０回今金町農業委員会総会会議録  （第２５代～第１６回） 

 

 

 １．日  時  令和６年１０月２８日        午後３時３０分 

                   午後４時０９分 

 ２．場  所  今金町消防２階会議室 

 ３．出席委員 

 １．宮 本 博 光 ２．讃 岐 幹 夫 ３．天 沼 彰 範  
４．仁 木  明  ５．伊 藤 正 行 ６．蛯 名 かず江  
７．竹 内 章 郎 ８．樋 口 洋 一 ９．村 上 隆 文  

11．伊 藤 幸 作 12．中 野 公 郎 13．中 谷 香 織  

14．村 本 智 之 15．末 藤 春 義 

４．欠席委員  １０番 夕 下 富 男 

 ５．事 務 局  局長  諸 戸 康 浩 

 

 

・会議日程 

会議録署名委員の指名について 

報告第１号 土地の現況証明願いについて（農地） 

議案第１号 農地法第１８条第６項の規定による合意解約通知の成立状況について 

議案第２号 農地法第３条の規定による許可申請について 

議案第３号 土地の現況証明願いについて 

議案第４号 農地移動あっせん委員の指名について 

 議案第５号 農業経営改善計画の認定について 
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○局 長 

(諸戸康浩君) 

 皆様、お疲れ様でございます。 

 ただ今から、令和６年第１０回今金町農業委員会総会を開催いたしま

す。 

 開会にあたりまして会長よりご挨拶をお願いいたします。 

○議 長 

(末藤春義君) 

 皆さんこんにちは。第１０回農業委員会の総会にそれぞれご多忙の中お

集まりいただきありがとうございました。昨日第５０回の衆議院選挙が終

わりました。１５日から２６日までの運動期間中それぞれ皆さん方応援と

か支援していただいたと思っております。結果的にはこの８区で２人の国

会議員を出させていただいたということで大変嬉しく思っているところ

であります。 

 さて１０月に入ってからの動きでございますけれども１０月の１０日

から１１日にかけて北海道の再生協議会が行われております。最初に基本

的な設定の中では昨年令和６年と来年も基本的には同じなんですけれど

も飼養米の一部を単価を下げてエサ米を上げるとかその部分がありまし

たけれども後は大体同じような形ですし、また１１日には９月２５日現在

の作況指数が発表されておりまして全道としては１０３というふうにさ

れております。ちなみに檜山については１０４ということで全道の上川空

知よりも指数的には高い、単収は低いですけれども高いという状況になっ

ておりまして１０月２５日現在の作況については１１月中旬に発表する

というふうに言われております。 

それから９月から１０月にかけてですけれども新米が相変わらず高値

が続いているということで１０月２６日に発表された報道によりますと

９月の全国消費者物価指数ですけれども、これはコメが前年の同月に比べ

て４４.７％上がっているということでこの上昇率については実に４９年

ぶりということで報道されております。しかしこれから１１月に我々が研

修に行く南魚沼の水田農家に言わせると価格は上がったということです

けれども今までずっと耐え忍んできたということでありますから経費が

上がったにもかかわらず今までよくやってきたものだということであり

ます。この上がった状態を続けていただいてようやく担い手が育つだろう

ということを言っておりましてこの値上がりについては一気に喜べる状

態ではないと報道されておりました。これについては生産者の段階といた

しましては何とか経費が上がっているということで経費に転嫁した形の

価格形成という部分ではこれからも皆様方それぞれ消費者の方々にご理

解を賜るような説明をしていただければとそう思っております。 

 それから昨日選挙が行われ投開票されております。与党が言っていま

すと政治とカネの問題に象徴される選挙でありまして今までの長期政権

のおごりやゆるみに対する国民の不信感を反映してとうとう与党が過半

数を割り込んだという状況にありました。有権者の１強政治に対する不信
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の表れとも言えるのではないかということで大変有望視されておりまし

た小里大臣が落選してしまったということであります。北海道を見てみま

すと定員２０の北海道の選挙区でありますけれどもその中で立憲民主党

が躍進して１２人の候補者が当選されております。ちなみにこの８区から

は逢坂候補と向山候補が比例と小選挙区でそれぞれ当選されております。

なお特別国会については投票日から３０日以内に召集されると決まって

おりますので近々特別国会が開催されるのではないかとそう思っており

ます。選挙の関係につきましては下の方に書いてありますけれども当初選

択として考えられるのは１・自公政権の継続、２・野党における政権交代、

３・自公で過半数を割り込むもののほかの野党が加わり新たな連立政権

が、ということであったんでございますけれども実際には中々そうはいか

なかったということであります。今回もこれから色々な選択肢が出てくる

かなとそう思っております。少し勝手な部分はありますけれども色々と選

挙については各候補は減税や給付というバラマキが目立ちますけれども

やはり財源が本当にあるのかという部分では中々信用されないし出来な

いという部分であります。本当に国全体のことを考えているのか、あるい

は実現する可能性が十分あるかということでは大変大事な基準の１つで

はないかとそう思っておりますのでこれは国政選挙のみならず選挙につ

いては当然絡んでくることをこの際にもう一度皆様方確認していただけ

れば幸いとそうおもっております。 

本日の議案については少し少ないようでありますけれども皆様方の十

分なご審議をいただきたく思いまして本日の開会の挨拶とさせていただ

きます。よろしくお願いいたします。 

○局 長 

(諸戸康浩君) 

 ありがとうございました。 

 それでは、会長が議長となりまして議事を進行していただきますのでよ

ろしくお願いいたします。 

○議 長 

(末藤春義君) 

１０番夕下委員より欠席の届出がございます。 

本日の出席委員は１４名で定足数に達しております。 

 

 

○議 長 

(末藤春義君) 

◎開会の宣告 

 

ただいまから、令和６年第１０回今金町農業委員会総会を開催いたしま

す。 

 

 

○議 長 

(末藤春義君) 

 ◎日程第１ 会議録署名委員の指名について 

 

 日程第１、会議録署名委員の指名についてを議題と致します。 

 今金町農業委員会会議規則第１３条第２項の規定により、本日の署名委

員は５番伊藤正行委員、６番蛯名委員を指名いたしますので、よろしくお

願いいたします。 
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○議 長 

(末藤春義君) 

 それでは、会務報告を行います。事務局長、諸戸君 

 

○局 長 

(諸戸康浩君) 

 会務報告は、別紙のとおりとなっておりますので、ご報告いたします。 

 

 

 

○議 長 

(末藤春義君) 

◎日程第２ 報告第１号 土地の現況証明願いについて（農地） 

 

 日程第２、報告第１号を議題といたします。 

 土地の現況証明願いについて（農地）事務局の説明を求めます。 

 

局長、諸戸君 

○局 長 

(諸戸康浩君) 

（議案書の朗読：記載省略） 

 

○議 長 

(末藤春義君) 

説明が終わりました。 

 この件について、皆さんからご意見、ご質問ございませんか。 

（発言なし。） 

 無ければ、以上で土地の現況証明願いについて（農地）の質疑を終わり

ます。 

 本案は原案のとおり承認することに、ご異議ありませんか。 

（「異議なし」の声あり。） 

異議なしの声がありますので、本案は原案のとおり承認いたします。 

 

 

 

○議 長 

(末藤春義君) 

◎日程第３ 議案第１号 農地法第１８条第６項の規定による合意解

約通知の成立状況について 

 

 日程第３、議案第１号を議題といたします。 

 農地法第１８条第６項の規定による合意解約通知の成立状況について事

務局の説明を求めます。 

 

局長、諸戸君 

○局 長 

(諸戸康浩君) 

（議案書の朗読：記載省略） 

 

○議 長 

(末藤春義君) 

説明が終わりました。 

 この件について、皆さんからご意見、ご質問ございませんか。 

（発言なし。） 

 無ければ、以上で農地法第１８条第６項の規定による合意解約通知の成

立状況についての質疑を終わります。 

 本案は原案のとおり決定することに、ご異議ありませんか。 

（「異議なし」の声あり。） 

異議なしの声がありますので、本案は原案のとおり決定いたします。 
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○議 長 

(末藤春義君) 

◎日程第４ 議案第２号 農地法第３条の規定による許可申請につい

て 

 

 日程第４、議案第２号を議題といたします。 

 農地法第３条の規定による許可申請について事務局の説明を求めます。 

 

局長、諸戸君 

○局 長 

(諸戸康浩君) 

（議案書の朗読：記載省略） 

これらの件に関しまして、資料Ｎｏ１を添付しておりますので、お目通し

をお願いいたします。 

○議 長 

(末藤春義君) 

説明が終わりました。 

 この件について、皆さんからご意見、ご質問ございませんか。 

（発言なし。） 

 暫時、休憩いたします。 

    休   憩    午後３時４９分 

    再   開    午後３時５５分 

 休憩を打ち切り、会議を再開いたします。 

 無ければ、以上で農地法第３条の規定による許可申請についての質疑を

終わります。 

 本案は原案のとおり決定することに、ご異議ありませんか。 

（「異議なし」の声あり。） 

異議なしの声がありますので、本案は原案のとおり決定いたします。 

 

 

○議 長 

(末藤春義君) 

◎日程第５ 議案第３号 土地の現況証明願いについて 

 

 日程第５、議案第３号を議題といたします。 

 土地の現況証明願いについて事務局の説明を求めます。 

 

 局長、諸戸君 

○局 長 

(諸戸康浩君) 

（議案書の朗読：記載省略） 

 これらの件に関しまして、資料Ｎｏ２を添付しておりますので、お目

通しをお願いいたします。 

○議 長 

(末藤春義君) 

説明が終わりました。 

この件について、皆さんからご意見、ご質問ございませんか。 

○１２番 

(中野公郎君) 

いいですか。 

 

○議 長 

(末藤春義君) 

はい、中野委員。 
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○１２番 

(中野公郎君) 

公簿が畑で農地という価値のある地目なので雑種地に変えるというこ

とになるとどういう状況でそういうふうに出来るのか、条件というか。 

○局 長 

(諸戸康浩君) 

実際は雑種地として使われています。法務局の登記簿上が畑になってい

るのでそこを農業委員会の許可がないと所有権移転出来ないものですか

らそれで今回畑以外にするという地目変更の許可です。 

 

 

○議 長 

(末藤春義君) 

◎日程第６ 議案第４号 農地移動あっせん委員の指名について 

 

 日程第６、議案第４号を議題といたします。 

 農地移動あっせん委員の指名について事務局の説明を求めます。 

 

局長、諸戸君 

 

○局 長 

(諸戸康浩君) 

（議案書の朗読：記載省略） 

  

○議 長 

(末藤春義君) 

説明が終わりました。 

 この件について、あっせん委員の指名でありますが、皆さんからご意見、

ご質問、何かございませんか。 

（発言なし。） 

 無ければ、議長の方からあっせん委員を指名したいと思いますが、よろ

しいでしょうか。 

（「異議なし」の声あり。） 

 それでは、私の方からあっせん委員の指名をいたします。 

 ○○○○氏のあっせん委員は、伊藤正行委員、蛯名委員、村上委員を指

名いたします。 

この件について、他に何かございませんか。 

（発言なし。） 

 以上で農地移動あっせん委員の指名についての質疑を終わります。 

 本案は原案のとおり決することに、ご異議ありませんか。 

（「異議なし」の声あり。） 

異議なしの声がありますので、本案は原案のとおり決定いたします。 

各委員におかれましては、それぞれよろしくお願いいたします。 

 

 

○議 長 

(末藤春義君) 

◎日程第７ 議案第５号 農業経営改善計画の認定について 

 

 日程第７、議案第５号を議題といたします。 

 農業経営改善計画の認定について事務局の説明を求めます。 

 

局長、諸戸君 
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○局 長 

(諸戸康浩君) 

（議案書の朗読：記載省略） 

 

○議 長 

(末藤春義君) 

説明が終わりました。 

 この件について、皆さんからご意見、ご質問ございませんか。 

（発言なし。） 

 無ければ、以上で農業経営改善計画の認定についての質疑を終わります。 

 本案は原案のとおり決定することに、ご異議ありませんか。 

（「異議なし」の声あり。） 

異議なしの声がありますので、本案は原案のとおり決定いたします。 

 

 

○議 長 

(末藤春義君) 

 ◎閉会の宣告 

 

 以上をもって、本日の議案全部の審議が終わりました。 

これをもって、令和６年第１０回今金町農業委員会総会を閉会いたしま

す。 

閉 会  午後４時０９分 

 

本総会における会議の顛末を記して相違なきことを証するためにここに署名する。 

 

令和６年１０月２８日 

 

今金町農業委員会 会長            

 
                                                    署名委員 

 
                                                    署名委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


